

## Riesgo país de México repunta a 199 pb (El Financiero 19/09/11)

Riesgo país de México repunta a 199 pb (El Financiero 19/09/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 19 de septiembre de 2011 • Acumula un incremento de 50 pb en lo que va del año. • Peso se deprecia 2.31% ante el dólar en la última semana. • Alza de 4.01% del IPC, en línea con mercados globales. - El riesgo país, en 199 puntos base a raíz de una escalada de aversión al riesgo, que llevó a los inversionistas a salir de los mercados emergentes para dirigirse hacia mercados más seguros, la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró la semana pasada en 199 puntos base. Datos de la Secretaría de Hacienda revelan que el riesgo país de México subió dos puntos base con respecto a la semana previa, de tal manera que, con información preliminar, el indicador está arriba de 50 unidades del nivel reportado al cierre de 2010 y se acerca a los 200 puntos. La cotización del tipo de cambio registró un mínimo en 12.71 y un máximo en 13.02 unidades, para cerrar la semana corta en 12.9385 pesos por dólar spot, lo que implicó una depreciación de la moneda mexicana de 2.31 por ciento, equivalente a una caída de 29.21 centavos, en un mercado caracterizado por mostrar un alto grado de volatilidad. La divisa nacional está a merced del ánimo internacional, por lo que de darse un mayor nerviosismo la moneda podría dirigirse hacia 13.25, de lo contrario podría cotizar en 12.75 unidades. Aunque en los últimos remates cedió el pesimismo por la crisis griega, para esta semana se espera que los mercados vuelvan a mostrarse inciertos ante la reunión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos, en la cual se sabrá si intensifica su programa de alivio cuantitativo con la aplicación del QE3, en donde el dólar volvería a depreciarse. El dólar DXY cerró en 76.41 unidades, mostrando una depreciación semanal de 0.92 por ciento frente a una selecta canasta de divisas donde, tuvo un impacto importante el discurso del presidente Barack Obama del 12 de septiembre, a través del cual pidió al Congreso que apruebe su plan de fomento al empleo por 447 mil millones de dólares. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la semana corta, por la celebración la Independencia de México, con un alza de 4.05 por ciento nominal, al ubicarse en 35 mil 181.44 puntos, lo cual representa una baja en el año de 8.74 por ciento en pesos y 12.72 por ciento en dólares. No hay quinto malo La BMV terminó la jornada del jueves con un alza de 1.50 por ciento, siguiendo el desempeño positivo de los mercados globales, luego de la acción conjunta de los bancos centrales de países industrializados el jueves. La Bolsa de Nueva York extendió la buena racha y con el cierre del viernes hiló cinco días de subidas que le permitieron al Dow Jones y al S&P 500 firmar su mejor semana en dos meses y medio. El Dow Jones y el S&P 500 se anotaron una ganancia de 4.70 y 5.35 por ciento, respectivamente. El índice tecnológico Nasdaq, por su parte, rebasó todos los registros desde julio de 2009, al avanzar 6.25 por ciento la semana pasada. El petróleo de Texas registró un avance semanal de 0.83 por ciento y concluyó en 87.96 dólares por barril, afectado por la subida del dólar después de que el eurogrupo retrasara hasta octubre decidir con respecto al desembolso del sexto tramo de ayuda a Grecia. El precio del barril de Brent bajó 0.49 por ciento en el mercado de futuros de Londres ante la falta de concreción del eurogrupo, a 112.22 dólares. La mezcla mexicana cerró en 101.81 dólares por barril, con un descenso semanal de 0.24 por ciento. La presión que fue en aumento respecto al efecto dominó que tendría un no pago por parte de Grecia llegó a una relativa calma, ya que las decisiones políticas vinieron a calmar la incertidumbre.